

**CORONAVIRUS** EN LA ARAUCANÍA

# Debaten sobre puntos claves para darle más espacio a las regiones

**LINEAMIENTOS.** Regionalistas del país y La Araucanía se reunieron en el marco del Día de las Regiones, para abordar temas a modificar en la Constitución, en aras de una mayor descentralización para los territorios de Chile.



PARA MÁS INFORMACIÓN, LA TRANSMISIÓN COMPLETA SE PUEDE VER EN: [HTTPS://WWW.YOUTUBE.COM/EMBED/TWxKT387C88](https://www.youtube.com/embed/TWxKT387C88).

El Austral  
cronica@australnuc.cl

En la conversación “Por una constitución regionalista”, representantes del movimiento por la descentralización del país y La Araucanía se dieron cita en el Día de las Regiones para discutir los lineamientos estratégicos de una carta magna que por primera vez podrá reflejar lo que los distintos territorios requieren.

“Acostumbrados a discutir en los márgenes que nos dejaba el centralismo, el desafío ahora es apuntar a la distribución del poder y entrar al corazón del régimen de gobierno, de modo que permita deshacer el centralismo presidencialista, que viene predominando desde la constitución de 1833”, señaló Diego Benavente, director ejecutivo de Corparaucanía. Al respecto, Egon Montecinos, experto en descentralización de la Universidad Austral de Chile, expresó que los candidatos a constituyentes tienen la oportunidad histórica de reescribir cómo se distribuye el poder. “La descentralización es un tema ideológico, y como toda

“ El desafío ahora es apuntar a la distribución del poder y entrar al corazón del régimen de gobierno, de modo que permita deshacer el centralismo presidencialista, que viene predominando desde la constitución de 1833”.

Diego Benavente,  
director ejecutivo  
de Corparaucanía

carga, fuerte, ideológica que implica distribuir poder, tiene resistencia (...). El mensaje es que se necesitan entidades autónomas, una regla que debe tener reflejo en la legislación. Esto es poder, y el poder se distribuye con propósitos. Todos coincidimos que sin el Estado, o con un Estado débil, no resolveremos las desigualdades territoriales”, dijo.

**EL AÑO DE LAS REGIONES**  
En su intervención el candi-

to a constituyente Heinrich von Baer, dijo que “el año 2021 está llamado a ser el año de las regiones”. “Hemos logrado finalmente que la madre de todas las batallas, que es elegir nuestras autoridades regionales en forma democrática, sea una realidad”, destacó, haciendo un llamado a apoyar la instalación y despegue de las facultades de los gobernadores y a conectar inteligentemente desde las regiones, los dos procesos: el diseño de la futura constitución y la elección de gobernadores, para lograr avances decisivos en descentralización”, agregó.

Para Elizabeth Brand -otra de las participantes de la instancia regionalista y además, candidata a constituyente- el proceso de descentralización es tan fundamental como el tema de la educación, por lo que concordó en que “este es un año decisivo para las regiones”, y para lo cual resulta clave unirse en pos de metas comunes.

Así, abastecer a los constituyentes con insumos potentes que les permitan ejercer el liderazgo que tendrán las regiones con una mayoría superior incluso a

“ Todos coincidimos que sin el Estado, o con un Estado débil, no resolveremos las desigualdades territoriales”.

Egon Montecinos,  
Universidad Austral de Chile

los 2/3 de la convención constituyente, fueron parte de las conclusiones del grupo, lo cual se puede materializar con una Banda Regionalista de Constituyentes, como lo propusieron, que lidere un debate fuerte en la convención para priorizar los temas de las regiones.

Entre otros participantes de la cita, estuvieron Jorge Serón, candidato constituyente de la Región del Biobío; Luis Hernández, federal abogado constitucionalista; Osvaldo Henríquez, ex Subdere; Náyade Aguirre, dirigente Federación de Funcionarios de Gobiernos Regionales; y Daniel Sandoval, consejero regional de La Araucanía. ☞

## Rathgeb: “Es el momento de hacer caso o las consecuencias pueden ser peores”

**CORONAVIRUS.** Para el legislador el no respetar las nuevas normativas podría significar que se produzcan más retrocesos en el plan Paso a Paso.

La reciente jornada de anuncios del plan “Paso a Paso”, por parte de las autoridades sanitarias, trajo consigo la declaración de Purén a cuarentena y el avance de Lonquimay y Toltén a transición, a partir de este jueves.

Con esto y debido al alto número de contagios de covid-19, aumentarán los controles en las comunas y quienes sean sorprendidos no portando los permisos respectivos, se expondrán a multas millonarias.

Al respecto, el diputado Jorge Rathgeb hizo un llamado a la comunidad a “respetar las medidas que están solicitando desde el Ministerio de Salud o en caso contrario las cifras seguirán al alza y esto obligará a que se sigan estableciendo medidas severas”.

### RESPONSABILIDAD

El congresista indicó que si bien el Gobierno ha tenido errores en el manejo de la pandemia, la ciudadanía tampoco ha asumido con la responsabilidad a lo que se exige y se requiere al momento de no poner en práctica los anuncios.

“Nos entregan medidas a poner en práctica y muchos hacen caso omiso y no las respetan, lo cual puede significar nuevos contagios y la propagación del virus. Por lo mismo, pongamos de nuestra parte por lo que nos están diciendo, caso contrario las consecuencias pueden ser



DIPUTADO JORGE RATHGEB.

peores. Necesitamos bajar los números debido a que estamos con una capacidad hospitalaria baja y aparte porque en la medida que los casos se reduzcan, tendremos la posibilidad de ir avanzando y retomar actividades comerciales, considerando que tenemos personas con sus contratos suspendidos y sin la posibilidad de vender u ofrecer sus productos”, indicó Rathgeb.

Acá debemos trabajar juntos, para derrotar la pandemia, pero este trabajo debe realizarse de manera inmediata y así salir de la incómoda situación en la que se encuentra la Región, que en las últimas semanas ha sido fuertemente golpeada por nuevos casos, concluyó el diputado Rathgeb. ☞

## Realizan pago de nuevo IFE y Bono Covid

**COMUNAS EN CUARENTENA Y TRANSICIÓN.**  
Beneficio para las familias.

Partió el pago de un nuevo IFE Covid y Bono Covid en el país, una de las medidas de apoyo económico del Gobierno para enfrentar las complejidades que ha dejado la pandemia en muchas familias. Y tal como en ocasiones anteriores, los hogares dentro del 60% más vulnerable del Registro Social de Hogares o que hayan recibido el sexto pago del IFE han sido beneficiados tras postular, mientras que las familias que pertenecen a Seguridades y Oportunidades o son causantes del Subsidio Único

Familiar (SUF) reciben el pago de forma automática.

En cuanto a la entrega de beneficios, este apoyo llegará a hogares de comunas que se encuentran en cuarentena y transición con \$100 mil, \$80 mil y \$40 mil. En el caso de las comunas que se encuentran en preparación y apertura inicial, se continúa entregando un bono de \$25 mil para las familias que pertenecen al subsistema seguridades y oportunidades, y para las familias que reciben el Subsidio Único Familiar continúan recibiendo este pago de forma automática. ☞

## Trabajan en proyectos de abasto de agua

**VILLARRICA.** Beneficio para comunidades indígenas.

Tres proyectos de abasto de agua se encuentran realizando la Municipalidad de Villarrica junto al equipo de Asistencia Técnica de la Asociación de Municipalidades Turísticas Lacustre (AMTL), que integran Villarrica, Pucón, Curarrehue y Panguipulli, con el objeto de potenciar el desarrollo económico y social de los habitan-

tes de estas comunas. En este contexto, profesionales de la AMTL, contratados para el desarrollo de proyectos en las cuatro comunas, iniciaron la elaboración de estas iniciativas con el apoyo de la Secretaría Comunal de Planificación Secplan de la Municipalidad de Villarrica, para abordar la necesidad de las comunidades. ☞



INICIATIVAS BENEFICIAN A COMUNIDADES ALTO CHIHUAICO, CLARA TROMANTE Y ANTONIA MANQUELUEPE (SECTOR ÑANCUL), FAVORECIENDO EN TOTAL A MÁS DE 50 FAMILIAS.